

A ce nom si cher, la jeune fille, sortant de son évanouissement, ouvrit les yeux. Dès qu'elle m'aperçut, elle me tendit la lettre.

—Ah ! murmura-t-elle d'une voix encore faible, Dieu a été bien bon pour nous. Lisez, mon ami. Albert vit, il a conquis sur le champ de bataille cette fatale croix, qui a failli nous coûter si cher. La joie fait mal ; mais heureusement elle ne tue pas !

Je lus rapidement la lettre et je vis que la bataille de Magenta était gagnée et qu'Albert de V. . . , qui s'était couvert de gloire, avait été non-seulement décoré, mais nommé lieutenant-colonel sur le champ de bataille. Il avait reçu une balle, mais le coup avait été amorti par la médaille que lui avait donnée à son départ la pieuse Hélène. Comme son corps avait beaucoup souffert, il fit partie de la réserve pendant le reste de la campagne. Quelques semaines après, la campagne finissait, et M. de V. . . , fidèle à sa parole, donnait sa démission au grand regret de son général, M. de Mac-Mahon, devenu maréchal, qui n'en voulut pas moins servir de témoin au jeune et brillant officier.

Je m'approchai de la mariée, qui m'avait fait l'honneur de me prier d'être son témoin avec son oncle, et je lui dis, après la cérémonie nuptiale, pendant que ravissante de beauté et dans cet épanouissement de joie que donne un bonheur qu'on a cru à jamais perdu, elle recevait, à la sacristie, les hommages d'une foule brillante et parée :

—Eh bien, madame, croyez-vous encore aux pressentiments ?

—Toujours ; mais, grâce à vous, je crois encore plus à la prière.

Quant à Gertrude, sa croyance aux présages avait été un peu ébranlée par le retour inespéré de M. de V. . . Il avait fallu toute l'affection qu'elle portait à sa maîtresse pour qu'elle pardonnât au jeune officier le démenti incivil, donné par son retour inexplicable, à la superstition populaire du vendredi et du 13. Mais un jour vint où elle releva la tête. Elle m'arrêta sur le seuil de la porte et me dit d'un air provoquant :

—Vous savez pourquoi M. de V. . . est revenu ?

—J'imagine que c'est pour épouser notre jeune Hélène.

—Ne plaisantez pas sur les choses sérieuses, interrompit Gertrude. J'ai découvert le grand secret !

—Quel secret ?

—Le secret du retour inespéré de M. de V. . .

—Voyons cela.

—Son ancien brossier, qui est devenu son domestique, pressé de questions par moi, m'a assuré que son maître était parti si tard le vendredi, qu'il n'était pas sûr que minuit n'eût pas sonné à la pendule. C'était donc le samedi.

—Comme cela se rencontre ! Mais la salière versée sur la table.